

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8667

Suscripcion en Córdoba... Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba... Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

DOMINGO 10 DE AGOSTO DE 1879.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX

Seccion oficial.

La Gaceta del 7 publica las siguientes disposiciones:

Fomento.—Ley prorogando por dos años el plazo señalado en la ley de 5 de enero de 1877, para concluir y poner en explotación la sección de Orense a Tuy en el ferrocarril de Orense a Vigo.

Otra autorizando a la sociedad anónima titulada de los Ferrocarriles andaluces para construir un camino de hierro que partiendo de la línea de Córdoba a Belmez termine en Llerena ó en un punto inmediato.

Otra autorizando a D. Manuel Pastor y Landero a construir un ferrocarril que partiendo de Valsequillo termine en Fuente del Arco.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA IZQUIERDA DE ESTA CIUDAD DE CORDOBA.

Don Valentin de Santiago y Fuentes, Juez de primera instancia de esta capital en el distrito de la Izquierda y su partido.

Hago saber: que en autos ejecutivos que se siguen en este juzgado contra D. Francisco Reyna Pulido, vecino de Aguilar, a instancia de la excelentísima señora Marquesa viuda del Salar, he mandado anunciar en subasta pública para el día cuatro de Setiembre próximo a las once de su mañana, en la Audiencia de este juzgado, las fincas embargadas a aquel, bajo el tipo de su precio, no admitiéndose posturas que no cubran las dos terceras partes, y son las siguientes:

1.ª Una suerte de tierra calma nombrada del Peñon, al sitio del Zamaco, término de Aguilar, compuesta de veinte y dos fanegas y nueve celemines, que linda por Norte con camino de Ecija, por Sur con terrenos de encinar de D. Antonio de Toro, por Este con tierras de herederos de D. Tadeo Gimenez y con el rio de Cabra, y por Oeste con terrenos que se dice corresponden a herederos del Sr. Marqués del Salar y con olivar de herederos de D. Francisco Villalba. Corta a esta haza de Este a Oeste el rio de Cabra y existe en ella un gran de peñon, que le da el nombre, é inmediato a él restos de una antigua casa, apreciada en cinco mil doscientas ochenta pesetas. 5280

2.ª Otra suerte de tierra calma, sitio de Zamaco, cerca de la anterior, en el mismo término: linda por el Norte con el camino de Ecija, por Sur con el rio de Cabra, por Este con tierras de Antonio José de Galvez y por Oeste con otras de herederos de don Tadeo Gimenez y con el rio de Cabra;

bajo cuyos limites consta de quince fanegas, apreciada en venta en la cantidad de tres mil seiscientas pesetas. 34000

3.ª Una suerte de olivar nuevo, al sitio de Zamaco, inmediata a la anterior, en el mismo término: linda por N. y E. con los terrenos del olivar nuevo del mismo propietario, ó sea de D. Francisco Reyna Pulido, por el Sur con el camino de Ecija y por Oeste con haza calma de herederos de D. Tadeo Gimenez; bajo cuyos limites consta de ocho fanegas pobladas de plantones de olivos, emplazada con la edad de cinco a siete años, tasada en dos mil trescientas pesetas. 2300

4.ª Otra suerte de olivar nuevo al sitio de Salinas, en el mismo término: linda por Norte y Oeste con terrenos del cortijo de Salinas, correspondiente a los herederos del Sr. Marqués del Salar, por el Sur con camino de Ecija y algunas veguetas del arroyo nombrado de las Salinas, por el Oeste con herederos de D. Tadeo Gimenez; bajo cuyos limites consta de cinco fanegas, pobladas de olivos emplazados como de veinte años, y ha sido apreciada en dos mil trescientas setenta y cinco pesetas. 2375

Dado en Córdoba a seis de Agosto de mil ochocientos setenta y nueve.—Valentin de Santiago Fuentes.—El Escribano, Gregorio Cámara.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA DERECHA DE ESTA CIUDAD DE CORDOBA.

D. José Gonzalez Perez, Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba.

Hago saber: que la subasta de fincas rústicas propias de D. José Barrios y Barrios, vecino de Obejo, anunciada en el Boletín oficial de esta provincia del veinte y ocho de Julio último, para el día quince del presente mes, no tendrá efecto en este día, sino el Jueves catorce y hora de once a doce de su mañana, bajo los precios y condiciones que en el Boletín citado se expresan.

Córdoba cuatro de Agosto de mil ochocientos setenta y nueve.—José Gonzalez Perez.—Por mandado de su señoría, Manuel Montes.

Noticias.

NACIONALES

De la Correspondencia y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—La Patria publica una carta, fechada el 2 de agosto en Tánger, de la cual tomamos los siguientes párrafos: «Siguen los trabajos de un muelle

flotante, dirigido por ingleses, para poder efectuar el desembarque en la playa grande, de los seis cañones de grueso calibre que han de colocarse en las baterías de esta plaza, cuyos trabajos de preparacion están tambien a cargo de ingenieros ingleses, y cuyo plano para la distribucion de las piezas y su mas conveniente colocacion, ha sido sometido al gobierno del Reino Unido, el cual se ha dignado aprobarlo.

Dejo al buen criterio de Vd., que conoce este pais y que sabe cuanto podria obtenerse en favor de España, de ciertas inclinaciones que aquí se notan, lo que a mi imaginacion se viene ante lo que en Marruecos se está haciendo, a ciencia y paciencia de España, que tiene arbolado su pabellon en el mismo imperio africano.»

—Dicen de Gándesa que la sequía tan persistente empieza a hacer temer por la cosecha del aceite, que promete ser sumamente escasa. Tambien las viñas se resenten no poco de la falta de aguas, de modo que se espera con ansia la lluvia que han pronosticado algunos para fines de este mes. La cosecha de trigo ha sido escasa, la de cebada bastante buena; la de almendras habria sido regular a no haber sobrevenido los fuertes vendavales que se han llevado una buena parte.

—Hoy se han recibido en Madrid, por la via de Nueva York, los siguientes telegramas de la isla de Cuba:

Habana julio 23.—Noventa y nueve muertes de fiebre amarilla han ocurrido aquí durante la semana que terminó el 19 de julio, manifestando una disminucion de 19 casos en comparacion a la semana precedente.

Habana 23.—Oro español, a 212 1/2. Cambios, en alza.—Sobre los Estados Unidos, a 60 días, de 10 a 10 1/2 premio. Corta vista, de 11 a 11 1/2.—Sobre Londres, de 20 1/2 a 21. Azúcar, encalmado.

—El Mundo politico declara que no es exacto que el Sr. D. Claudio Moyano se retire ni haya pensado siquiera retirarse a la vida privada, y añade:

«El Sr. Moyano es de los hombres que tienen fe en los principios que profesan: sabe que con ellos puede ayudar a la ventura de su patria y a la consolidacion de las mas altas instituciones, y hasta el último día de su vida estará dispuesto a servir y sacrificarse por tan noble causa.»

—El Sr. Moyano ha sido, es, y será moderado histórico, y su elevada representación en nuestra política y en este partido no faltará nunca.

—Sin perjuicio de rectificarlas si fuera necesario, podemos hoy adelantar a nuestros lectores algunas noti-

cias respecto a la futura academia general militar.

Los estudios generales, digámoslo así, durarán tres años, y dos el curso que se llamará preparatorio, para ingresar despues en las escuelas de aplicacion de las armas especiales.

Ingresarán en la academia todos los jóvenes de quince a veinte años y los sargentos que no excedan de veinticuatro.

Los alumnos que hayan de dedicarse al cuerpo administrativo del ejército no cursarán los tres años; uno ó dos.

Los que deban pasar a caballería irán seis meses a una escuela, en cuya escuela no sabemos lo que aprenderán en tan poco tiempo, probablemente equitacion.

Los profesores de la primera seccion, que, como hemos dicho, durará tres años serán los de las armas generales por oposicion, y por concurso los de los cuerpos facultativos, y estarán en la proporcion de dos de aquellas y uno de estos.

Los de las escuelas de aplicacion serán de las armas respectivas.—(Correspondencia Militar.)

—Los moderados que debían reunirse para tratar cuestiones importantes de conducta, no se han podido constituir en junta por falta de número.

Solo cinco individuos de la junta directiva del partido han acudido a casa del señor conde de Valmaseda: los Sres. Entrala, Gutierrez de la Vega, Batanero y Gil Osorio.

Dichos señores acordaron un acto religioso que se celebrará mañana en el Escorial por encargo de la malograda infanta Pilar.

Este ha sido el único acuerdo; aplazando para otra junta mar resolución acerca de su conducta política.

—El Herald de Nueva York ha escrito lo siguiente, a propósito de la fiebre amarilla:

«Créese que si el mar limpiase regularmente el puerto de la Habana, esta ciudad se veria con reguero libre de la fiebre amarilla, y viera ella libre nosotros de tener nunca tal enferme-
puertos. Una y otra bien fundadas, que marse en cuenta.»

Nuestra infeccion de un puerto procedo de la Habana ó de un puerto infestado por aquel, a lo menos nueve veces de diez, y la Habana retiene la fiebre año tras año y a causa de sus malas condiciones higiénicas, que podrían corregirse con el drenaje de su puerto.

Un cálculo bajo de las pérdidas causadas en el Valle del Mississippi, durante el año último, por efecto de la fiebre, ha puesto de manifiesto tal cifra, que con ella habria para cubrir el costo del canal propuesto. (Se refiere a un canal de que antes ha hablado que abriese al mar una via libre por el puerto de la Habana.) Si con un año se puede pagar la empresa, ¡qué economía no significaría en veinte años!

Estamos en una época de grandes empresas—canal de Suez, tuneles de Douvres, mares y ferrocarriles en Sahara, ferrocarriles en el Pacifico y otras más,—¿y por qué no pudiéramos tener tambien nosotros un gran proyecto a lo menos para destruir de raíz una horrible epidemia? Si no se puede realizar por un arreglo con España, es por cierto una buena razon para que los Estados Unidos se apropien la isla.»

Las Novedades, periódico español de Nueva York, copia los anteriores párrafos, y les aplica el siguiente comentario:

«El Herald se manifiesta más codicioso de lo que su ligereza pudiera revelar, y es lástima que habiendo comenzado tan bien su artículo, le haya dado un remate tan fuera de tono.

El comercio de España y de Cuba, el gobierno de España y los pueblos interesados de los Estados Unidos pueden emprender, si no un canal de desagüe, un sistema de precauciones que atenúe un daño radicado, más que en la localidad, en las condiciones de la temperatura tropical. ¡Qué sienta el Herald!»

—Se han recibido de la Torre de San Juan, Sr. Cánovas del Castillo.

biest en de... sario

El rayo fué... pila de... Un ofi... e estaban... lo mismo... ero, que r... do por el sue... ercancia... puestos de la... comocion, observaron que el centinela tenia una herida en el cuello y una contusion en el pecho, y que habian desaparecido los números de metal del cuello del capote, como ya digimos.

—Se han recibido en el ministerio de Gracia y Justicia gran número de telegramas de prelatos, presidentes y fiscales de audiencias y funcionarios

— 218 —

cho, los muebles, que no son todos los mismos que hay ahora, sobre todo un cofre muy raro que no puede equivocarse y que no está. (1)

Describió tambien las personas que se hallaban presentes, las que fuimos nombrando por sus señas: eran Mme. de Maintenon, Fagon, el médico, la duquesa de Borbon, la de Orleans mi esposa, yo, un niño tendido en brazos por Mme. de Ventadour, que no sé quien es, Mr. de Maine y otras varias personas; pero ni Monseñor el delín, ni el duque y la duquesa de Borgoña, ni el duque de Berri: yo apuraba a la niña a confesar que los veía, describiéndoselos, pero en vano; aseguró que no.

—¡Cosa estraña!

—Faltaban tambien otras personas.

(1) Este cofre fué ofrecido poco antes de morir Luis XIV, por el embajador de Persia, y depositado en el cuarto del rey.

— 219 —

nas, tales como los principes de Conti, pero estaban tambien los hijos de Mr. de Maine, así como mi madre y mis hijas.

—¿Qué significa eso?

—¡Dios lo sabe! Hubo algo mas extraño aun: quise conocer mi porvenir, y el sabio se ofreció a mostrarme lo que llegaría a ser si no me aterraba mi propia imagen aparecida delante de mí. Acepté, y me hizo mirar a la pared y me vi aparecer con una corona que no hay igual en Francia, España, ni en el imperio. No podria describirla, porque no me comprenderiais: tenia cuatro círculos sin acabar de cerrar... ¿Qué corona era esta? Pertenece a la otra vida quizá, porque en esta no la hay semejante.

Esta corona fué despues de la regente, y los círculos abiertos representaban otras tantas muertes prematuras y funestas.

Paseamos largo rato por aquel hermoso parque, y despues me des-

— 222 —

Su manera de conducirse con su primera é ilustre esposa fué tan extraña, que solo de este modo encuentra disculpa, y conmigo misma, permitiendo y aun mezclándome el mismo en intrigas peligrosas, ó encerrándome como a una sultana, solo dió pruebas de falta de razon.

¡Dios tenga su alma en descanso! Es lo único que puedo decir de él.

Héme aquí, pues, despues de mi visita a Saint-Cloud prisionera en mi propia casa, servida por la Serret, a quien únicamente toleraba a mi lado diciendo a todo el mundo que yo estaba enferma y no me podian hablar.

Mi madre y mi hermana quisieron penetrar un día a toda costa, y aunque mi marido no estaba en casa no lo consiguieron.

Por fin un día me las dejó ver en presencia suya, ordenándome hablarles por señas, y proseguir su farsa, en lo que no le obedecí.

— 215 —

dicho a Mme. que moriria ocho dias antes que ella.

Infinitas veces Mme. se sintió enferma, y su primer cuidado era mandar a saber de la mariscala: como ésta estuviese buena se tranquilizaba.

—Cuando fué a Reims a la consagracion de Luis XV volvió buena de salud, pero halló a la mariscala muerta y enterrada.

Ocultáronle esta circunstancia los dias que pudieron, pero una imprudencia se la hizo saber, y desde entonces empezó a enfermar, y a los ocho dias habia muerto.

—Volvamos a mi visita a Saint-Cloud: era día de conocer cosas sobrenaturales, y supe otra mas que las referentes a Mme.

Durante nuestro paseo, di al principe algunos consejos que me parecian oportunos, respecto a que abandonase la química, la pintura y todas aquellas aficiones que la corte y el rey encontraban indignas de su rango.

28

del poder judicial y ministerio fiscal, manifestando su pesar de una manera sentidísima por el fallecimiento de S. A. la infanta doña Pilar.

—La prensa inglesa publica un despacho de Madrid anunciando que el ministerio de Marina ha decidido la construcción de dos grandes fragatas.

—Se han cerrado en Barcelona las fábricas de los Sres. Saldas, Tortalla, Calixto y Deu. Se han paralizado los trabajos en la del Sr. Rosich. En la del señor Devius se trabaja tan solo tres días por semana, lo mismo que en la del señor Planas, titulada «España», y en la denominada «Baños de Rosés», una semana sí y otra no.

—Cuenca, 6 (5 t.).—En los pinares de la sierra de esta ciudad se ha declarado un violento incendio.

El gobernador de la provincia, después de adoptar las primeras disposiciones, ha salido para dicho sitio, donde continúa el voraz elemento amenazando tomar proporciones colosales, acompañado del personal de ingenieros del distrito y jefes de la guardia civil.

El inspector general de montes se ha encargado interinamente del despacho urgente del distrito forestal.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 7.—En el banquete del lord maire (alcalde) de esta corte, el ministro lord Beaconsfield ha dicho que el tratado de Berlín está plenamente ejecutado y se ha hecho en condiciones suficientes para precaver todas las eventualidades.

El czar de Rusia, según el ministro, está de acuerdo con todas las potencias para mantener la paz.

El ministro ha añadido: «El objeto de la guerra del Afghánistán está conseguido, y la guerra contra los zulús, está en visperas de una solución satisfactoria.»

Roma, 6.—El Vaticano y el gobierno búlgaro se han puesto ya completamente de acuerdo a propósito de la creación de una delegación en el principado de Serbia.

Be. ha fijado la referencia de Ale. Se atribuye política a l. crevis beranos.

Londres, 6.—Se confirmaron de los zulús, Citywayo, ha aconsejado a los jefes de sus tropas someterse a Inglaterra, procurando hacerlo bajo las mejores condiciones posibles.

También se confirma la dispersión del ejército zulús.

Se anuncia el próximo regreso a Inglaterra del general Chelmsford, general en jefe del ejército inglés de operación en la ciudad del Cabo.

Se asegura que el gobierno inglés ha comunicado ya las órdenes precisas para el inmediato regreso a Inglaterra de una parte bastante considerable del ejército inglés que ha operado en el Cabo contra los zulús.

A las últimas noticias recibidas de Capetown, se ignoraba el paradero de Citywayo, que huyó durante la batalla del 4 del mes pasado.

Paris, 6.—Ha llegado a esta capital el almirante y embajador de Francia en Madrid, Sr. Faurès, quien ha tenido una entrevista con el Sr. Grevy, presidente de la república francesa.

Liverpool, 6.—Lord Derby ha presentado la dimisión de presidente de la sociedad de obreros conservadores de este puerto.

Nueva-York, 6.—Ayer han sido atacados 18 individuos de la fiebre amarilla, falleciendo dos.

Ningun nuevo caso en Nueva Orleans.

El 26 de julio último se refugió en una cañonera inglesa anclada en Puerto-Príncipe el jefe de los insurrectos de aquella república Sr. Bazelaís.

El comandante del citado buque, Sr. Boxer, rehusó entregarlo, y se teme que esta negativa dé lugar a algunas reclamaciones.

Gacetas.

—Telégrama.—Además de las noticias que en su lugar publicamos referentes al vuelco del coche en que se dirigía a San Ildefonso S. M. el Rey y real familia, insertamos a continuación el parte recibido ayer por el Sr. Gobernador Civil, a cuya galantería debemos lo siguiente: «En telegrama de hoy dice a este Gobierno el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación lo que sigue: Tengo la satisfacción de anunciar a V. S. que según me participa desde S. Ildefonso el señor Presidente del Consejo de Ministros, S. M. el Rey durmió tranquilamente; no se ha desenvuelto inflamación en los tegidos articulares y el estado general es tan bueno, que ha permitido a S. M. levantarse algunas horas nueve de Agosto de mil novecientos setenta y nueve.»

—Acción.—Anteanoche compró una muger en un vaso de helado al vendedor Juan Fernandez, al pago un real en cinco monedas, entre los que entregó inmediatamente una moneda de oro y cinco pesetas. Al notar la muger la falta de la moneda ayer por la mañana, recordó la compra del helado y averiguó el domicilio del vendedor, que es calle del Trueque, al número 12. Hizo la reclamación oportuna. El Fernandez del caso inculcamente buscó la moneda entre los efectos y la encontró. La muger se retiró a su vivienda, que registraré esta clase!

—Jnos exigen mejoras.—Y piden pagar poco.—Vaya usted atando cabos—con los unos y los otros.

—Serenatas.—Mañana en la noche probablemente tendrán lugar las dos primeras ofrecidas por una sección del Centro filarmónico a los dos profesores que ayer indicamos. El in-

teligente maestro D. Eduardo Lucena será el Director de la orquesta, cuyo instrumental se compone de seis violines, una viola, dos contrabajos, dos flautas y siete guitarras. Los números de música que parece se tocarán son: Primero. Introducción y andante, unisón de violines de la ópera *Baïcaná*.—Segundo. Sinfonía del *Poeta y Aldeano*, de *Supplé*, arreglada por D. Eduardo Lucena.—Tercero. Mazurca escrita expresamente por el mismo señor Lucena, y dedicada a la sociedad Centro Filarmónico. Estas fiestas nocturnas prometen ser muy agradables.

—Municipales diurnos.—Domina en Córdoba por completo una resistencia constante a las órdenes de la autoridad, aun por aquellos mismos que las aplauden, y para convenirse de ello basta solo conocer los servicios hechos por la guardia municipal diurna. En la semana anterior, en que solo ha habido un detenido por embriaguez y tres por escándalo, han sido ocho los puestos a la sorna por desobedecer las órdenes de la autoridad, y esta misma proporción se observa casi siempre que se tienen en cuenta las faltas que necesitan vigilancia y corrección.

—Luto.—El oficial por la muerte de la infortunada princesa doña Pilar, durará dos meses, uno rigoroso y otro de alivio. En todos los edificios públicos se tendrá la bandera a media asta durante el novenario.

—La caridad.—Dice un colega: «El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Córdoba ha donado a la Junta de Beneficencia de Puente Genil diferentes objetos de mérito con destino a la rifa que se ha de celebrar en aquella villa en los días quince, diez y seis y diez y siete del corriente, para levantar fondos con que atender a las necesidades de los pobres enfermos que tiene a su cuidado la citada Junta.»

—El calor.—Hoy se reza a San Lorenzo—que fué asado sin piedad.—Muchos temiendo otro tanto—hoy a la velada irán.

—Mendigos.—A pesar de todo lo hecho, el número de mendigos es otra vez desconsolador. Un sugeto nos dice que ayer fué inmenso el de los que llamaron a su puerta.

—Contrabando.—En la plaza de la Corredera cogió un municipal ayer por la mañana dos perdigones de la cria de este año. El cumplimiento de la veda es de sumo interés y de grande utilidad, y creemos muy plausible todo el rigor que se observe en este punto.

—Comision.—Una del Ayuntamiento asistirá hoy a la fiesta dedicada a San Lorenzo en su Iglesia parroquial, ante la que tocará esta noche la banda de música municipal con motivo de la Velada que en sus alrededores se celebra.

—Defuncion.—A las tres de la madrugada de ayer falleció en esta capital la virtuosa Srta. D.^a Rafaela Lara y Pedrajas, perteneciente a una apreciable familia de Montoro. La joven difunta ha sobrellevado con cristiana resignación los sufrimientos de una enfermedad penosa, y ha bajado al sepulcro con toda conformidad, rodeada de las personas que le eran mas queridas, cuando se hallaba en la flor de la vida y sonreía ante ella un por-

venir halagüeño y venturoso. Reciban sus afligidos padres y hermanos la expresión de nuestro sentimiento por su dolor, en el que les deseamos algun consuelo.

—Subasta.—En las casas consistoriales de esta capital se subasta el diez y nueve un olivar del sitio de Fuente Maria, término de Cañete de las Torres, por el tipo de cuatrocientas cuarenta y una pesetas.

—Efermidades.—Hoy.—1845.—Nueva constitucion del Canton de Vaud.—Mañana.—117.—Murió Marco Ulpio Trajano, emperador.

—Espadas.—En la corrida del próximo día quince matarán Manuel Diaz, Lavi y Juan Ruiz, Lagartija, que es una novedad en esta plaza.

—Hoy.—Queríamos hacer algunos días el arreglo del pavimento a la entrada de la calle de Jesús, como otros querían ayer el de la calle de Valderrama, y con este motivo se nos vino encima un nublado de observaciones porque no pedíamos una red general de cloacas, lo que ya teníamos hecho muchas veces y hace muchos años, solamente que nosotros las llamábamos alcantarillas. De aquí deducimos, que, ó se pretende que nada «posible» se haga para evitar las mayores molestias que causan las aguas llovedizas hasta que se realice la gran obra que es «lo mejor», pero que tardará años, ó que se daba al asunto cierto tinte de actualidad que despues ha sido desechado.

—Accidente.—Un hombre procedente de Villa del Rio cayó anteanoche poco despues de la una, de la caballería que montaba, en la carretera de Madrid, y se inflirió una herida en la cabeza. Fué curado en la casa de socorro del distrito y despues por los serenos conducido al hospital.

—Buenas noches.—Esto no es un saludo, sino decir que en la última semana solamente han tenido los serenos que detener dos sugetos, uno por escándalo y otro por desacato a la autoridad.

—Mozos.—Se ha encargado la detención de los mozos del reemplazo actual que no se han presentado a pesar de los plazos concedidos. Hay doce de esta capital, de Aguilar hay treinta y nueve, de Belalcázar dos, de Benemeji uno, de Belmez dos, de Bujalance uno, de Encinas Reales uno, de Lucena once, de Fernan-núñez uno, de Montilla cuatro, de Hinojosa uno, de Montoro tres, de Palma dos, de Priego uno, de Puente Genil dos y de Villaviciosa uno.

—Mr. Velle.—Se han repartido los anuncios para la funcion que dará en el Gran Teatro este acreditado prestidigitador.

—No está bueno.—Al ver que en la actualidad se atiende al arreglo del pavimento aun en las calles más excéntricas, los vecinos de la calle Ancha de las Costanillas han concebido la esperanza de que muy pronto les llegará su turno, y que no solo se arreglará lo empedrado, sino que se colocarán sus baldosas, puesto que aquella vía es de las más concurridas del barrio. Sin embargo, como la impaciencia por conseguir el bien es natural, nos instan para que hagamos una indicación sobre este punto, con la esperanza de que serán atendidos,

reconociendo el celo que anima a la autoridad local.

—Y siguen.—En una calle, si no céntrica si muy transitada, descargaban tranquilamente ayer por la mañana una carretada de paja fuera de la hora en que está mandado que se haga esta penosa operación.

—Bien venido.—Hemos tenido el gusto de saludar en esta capital a nuestro buen amigo el Sr. D. Pedro Pablo Herrera, diputado a Cortes que ha sido por esta provincia.

—Materiales.—El catorce se adquieren en subasta ante el señor presidente de la Diputación provincial el yeso y las tejas que se necesitan para las obras del cuartel que se construye en el Marrubial.

—Para fritos.—El portugués al amanecer hoy anuncia tiempo hermoso.—«Para hermosuras estamos»—dice el sol desde su solio.

—Productos.—Se han pedido por la Administración económica a los Municipios de esta provincia que este año recauden por su cuenta los derechos de consumos y cereales, los estados de los productos obtenidos en Julio.

—Catedrático.—Segun anuncia la Administración provincial de Fomento, ha sido nombrado Catedrático de primero y segundo curso de matemáticas, física, química y agricultura del Colegio de Santa Clara de esta ciudad nuestro ilustrado amigo Don Rafael Pavon y Alzate, hijo del digno presidente de la Academia de ciencias de Córdoba.

—El uso.—Qué bien comes, compañero, decía un amigo a otro a quien habia convidado a comer.—No lo extrañes, repuso el aludido: como lo practico desde niño, cada día lo hago mejor.

—Obra de mérito.—Hemos debido a la atención del ilustrado Arquitecto provincial Sr. D. Rafael de Luque y Lubian una copia fotográfica del proyecto de fachada para las Casas Consistoriales que presentó al concurso abierto por la Corporación municipal y que fué elegido como el mejor y adoptado como el mas conveniente. Varias veces nos hemos ocupado de este proyecto con la detención y elogio que merece; así es que hoy cumple solo a nuestro propósito el manifestar que la hermosa fotografía es digna del acreditado y notable gabinete del Sr. Osés, de que procede, y el dar las gracias a nuestro querido amigo el Sr. Luque por su fino y expresivo recuerdo.

—Precios medios.—Se han fijado por la Comision provincial para la liquidación y abono de los suministros hechos en julio.

—Encargo.—Si vas hoy a la velada—te encargo, niña, no olvides—tu abanico japonés—ni los ramos de jazmines.

—Feria.—Hoy empieza la de la Rambla, como tenemos anunciado.

—Pensamiento.—La gravedad es un misterio del cuerpo inventado para encubrir los defectos del alma.

—Convocatoria.—El juzgado de Montilla llama por edictos a los que se crean con derecho a heredar abintestato a D. Manuel Espejo y Luque.

—Signieron.—El Gobernador de Sevilla y el Diputado Sr. Sanchez Ar-

Replicóme que encontraba en ellas entretenimiento, explicándome lo curioso que era profundizar los misterios de la ciencia, que á veces presentan carácter sobrenatural.

Quise sostenerle que eran quimeras, y me preguntó si creía en sus palabras.

—Como en las mias propias, le respondí.

—Pues bien; hé aquí lo que me ha sucedido, y perdonad si os hablo de Mme. de Argenton; pero el hecho ocurrió delante de ella y otros testigos, y debo citároslo para daros confianza. Estábamos en su casa, y allí hice ir un hombre conocido de mi profesor de química, Huberto, del que tantas veces os he hablado. Ya sabéis que siempre he querido ver al diablo, sin poderlo conseguir, y aquel hombre me prometió maravillas: quise probar, no obstante los chascos que me habian dado infinitos charlatanes, y

so! Yo no soy fanfarrón de virtud como Mr. de Saint-Simon y no me ligo a los que están caídos.

Quise responderle, justificarme... él me interrumpió.

—Por fortuna un amigo me ha prevenido a tiempo y no seré juguete de toda la corte. Caro me pagareis tan indigno proceder. Os he dejado en completa libertad: abusais, y todo ha concluido. Os rodearé de fieles vigilantes ó os custodiaré yo mismo: no ireis a la corte mas que en ceremonias solemnes donde sea imposible faltar, vivireis en vuestra casa como en una prision y os haré conocer de lo que soy capaz con los que me ultrajan.

Siguió á estas frases un torrente de injurias y acusaciones a las que no contesté mas que con mis lágrimas.

Era ciego cuando se encolerizaba ó mas bien perdía el juicio, porque yo nunca dudé de que hubiese algo de extravío mental en su proceder.

pedi del príncipe, volviendo á Paris, donde debia pasar algunos días con Mr. de Lauzun.

Preguntóme lo que habia ido á hacer á Saint-Cloud: se lo dije, y no nos ocupamos de ello mas aquel día.

Al siguiente vi entrar á mi marido en mi cuarto, en ocasion en que yo estaba sola, cerró violentamente la puerta, sentóse á mi lado con aire violento, y me preguntó furioso si creia deshonrarle impunemente, siendo públicamente querida del duque de Orleans.

Le miré profundamente asombrada, sin explicarme lo que pasaba.

—No me comprendéis, señora! ¡No me comprendéis! No finjais sorpresa: lo sé todo, vuestros paseos por el parque, vuestras miradas, vuestras entrevistas con un hombre de quien huye todo el mundo. Parece que os habeis propuesto perderme de todas maneras, aceptando favores de un hombre tan peligro-

empezó por pedir una niña como auxiliar suyo. Mme. de Lery tenía en su casa una de siete años que habia criado desde pequeña, y se la hizo venir: el quimico tomó un vaso de agua, pronunció algunas palabras misteriosas, dijo a la niña que mirase al vaso, y me preguntó á mi qué queria que viese. Mme. de Naneri, vivia muy cerca, la niña no habia estado nunca en su casa, y quise que nos describiera lo que pasaba en ella: al punto explicó la casa, los muebles que la adornaban, y hasta las personas que habian en ella reunidas. Al punto enviamos á saber si era cierto, y se halló enteramente exacto.

—¿Y sólo pronunciando unas palabras sobre el vaso?

Nada más: este ensayo me dió confianza, y quise saber lo que pasaria á la muerte del rey. Al instante la niña describió la cámara del rey en Versailles, donde no habia estado jamás, y vió al rey en su le-

jona
segu
villa
medi
el di
aque
Cádi
los
Cate
de d
crea
tífic
llas
plate
Esta
meta
la su
amal
lo p
tasio
puri
es sa
duce
ra, y
plate
grav
de di
cont
el di
el v
co a
ta y
hosp
corr
brad
no c
prov
nido
de v
bado
pers
un á
encu
torm
todo
do, p
tierra
ta pa
que
so a
Infan
Mála
noch
sin e
en c
conti
na d
pued
siste
cion
to, y
quis
post
xos
plió
ticia
Fies
en M
polít
diar
las p
com
terre
para
quei
Prac
de M
la G
de e
men
puta
mo
cias
cesin
tant
San
to, q
tier
no p
Mad
roba
aqu
alha
pañ
del
co
bel
ma
gen
ma
cob
ted
reio
Sol
diec
ent
mis
cia
tas
Des

...jona pasaron ayer por esta capital, según parece con dirección a Sevilla.

Plaza.—Se halla vacante la de médico titular de Alcaracejos. Hasta el día veinte se admiten solicitudes.

Viage.—Dice un periódico de aquella localidad. «Se encuentra en Cádiz el Sr. D. Rafael Espejo, uno de los más ilustrados canónigos de la Catedral de Córdoba.»

Datos.—Se han pedido al alcalde de Pozoblanco los referentes a la creación de una escuela de niñas.

Peligro.—Dice un periódico científico de Madrid que se vende por aquellas calles un agua que se dice para platear los utensilios de uso doméstico. Esta agua no platea precisamente los metales; lo que hace es depositar en la superficie de estos una capa de una amalgama brillante. El compuesto que lo produce es el cloruro doble de potasio y mercurio, que contiene ácido prúsico, veneno muy energético, como es sabido. El amalgama que se produce es fusible a una débil temperatura, y por lo tanto los cubiertos así plateados pueden producir accidentes graves. Debe, pues, prohibirse el uso de dicha agua.

Repartimiento.—El de la contribución territorial se halla hasta el diez y nueve a la vista en Baena.

Victima.—En Huelva se ahogó el viernes en el río un niño de cinco años.

Buena suma.—Escude de treinta y dos mil duros lo recaudado en el hospital provincial de Valencia por las corridas de toros últimamente celebradas.

Circular.—Por una del Gobierno civil se pide a los alcaldes de la provincia noticias del resultado obtenido de la Linfa vacuna del Instituto de vacunaciones del Estado.

Desgracia.—En Tauste el sábado cayó un rayo, matando a seis personas que se habían refugiado bajo un árbol. Por ese se aconseja al que se encuentra en el campo durante una tormenta huir de los árboles, sobre todo de los más corpulentos, debiendo, por el contrario, tenderse sobre la tierra, y esperar en esta posición hasta pasado el peligro. Mas vale mojado que muerto.

Justo.—Con motivo del doloroso acontecimiento de la muerte de la Infanta D.ª Pilar se ha suspendido en Málaga la música en la Alameda las noches de los jueves y domingos.

Perreras.—Dicen de Sevilla que sin embargo del dinero que se gasta en confeccionar bolillas, los perros continúan afligiendo a la raza humana de una manera que en este año se puede llamar alarmante.

Sea.—La prensa malagueña insiste en que se celebre con una función religiosa el diez y ocho de Agosto, glorioso aniversario de la reconquista de aquella capital.

A muertos y aídos.—En Amposta se ha levantado la tapa de los sesos un soldado el mismo día que cumplió su empeño, por haber tenido noticia de que se había casado su novia. Fíese usted de ausencias.

Estadística.—Se publican hoy en Madrid cuarenta y ocho periódicos políticos. De ellos treinta y cinco son diarios.

Palomas.—Se trata de utilizar las palomas mensajeras para poner en comunicación con la tierra firme las terres y faros aislados en la mar, y para conducir a ellos viveres en pequeñas cantidades.

Gobierno.—El señor Nuñez de Prado no cesará en el gobierno civil de Málaga hasta que el ministerio de la Gobernación resuelva a quién ha de entregar el mando, que probablemente será al presidente de la Diputación D. Cayetano Lopez Arjona.

Solemnidad.—El martes último abjuraron de sus antiguas creencias ante el vicario general de la diócesis de Zaragoza, el pastor protestante de aquella ciudad don Antonio Sanchez, su esposa y su hija. Al acto, que revistió gran solemnidad, asistieron muchas personas y entre ellas no pocas señoras.

Robo.—Al conocido escritor de Madrid el *Lunático*, de *El Liberal*, le robaron el reloj en el tranvía. Hé aquí cómo y de qué manera pasó la alhaja del bolsillo de nuestro compañero en la prensa a la ágil mano del ratero: «Anteanoche salí del círculo del príncipe Alfonso, y en la Cibeles tomé el tranvía. La plataforma iba, como de costumbre, llena de gente, tan apretada como cigarrón en mazo. Al llegar a la puerta del Sol, el cobrador me dijo:—Señorito, lleva usted la cadena suelta.—El suelto es el reloj—le contesté—porque ha volado. Solo me afectó por la moral, que añadiese el cobrador del coche cuando se enteró del caso.—Pues venía en este mismo carruaje un inspector de policía. Los ladrones son como las coqueas. Aman las situaciones difíciles. Después de todo, era de los relojes que

han logrado mas larga edad en el bolsillo de sus dueños. Le tenía hace quince años. En Madrid el usufructo de un reloj por su comprador es de cuatro ó cinco por término medio.»

Calabazas caras.—En Plombières ha sido estos días asesinada en la puerta de su casa una peñadora llamada Erise, por un tal Duval, que le asestó siete puñaladas por haber rechazado su mano. La violencia es el peor enemigo del amor.

Compañía.—Se está organizando en Bruselas y Paris una gran casa de banca, con capital considerable, encargada a la dirección de uno de los más célebres hombres de negocios. Se ocupará principalmente de la construcción y explotación de caminos de hierro y tendrá en España su mas vasto campo de operaciones. Las provincias de Andalucía serán ciertamente de las primeras en tocar los beneficios.

Bendita la paz!—La guerra de los zulús ha costado a Inglaterra quinientas mil libras esterlinas todos los meses sobre el presupuesto ordinario de guerra, hasta el diez de julio último. El ministro de Marina de Inglaterra ha fijado en medio millón de libras el coste del transporte de tropas, y ha pedido cincuenta mil para imprentos.

Abuelito.—Los habitantes de Fichini, en el alto Nilo, enseñen un olivo, que dicen es el padre de todos los de la comarca, y al que suponen mil años de existencia. Produce este olivo cuatrocientos ochenta kilogramos de aceituna cada cosecha, y es para los habitantes tan sagrado como un fetiche, considerando sacrilego a cualquiera que le arranque una rama ó golpee su tronco.

Rambía.—Agosto tres de mil ochocientos setenta y nueve.—Nada mas de particular ocurre por hoy en esta población, que la celebración de la importante feria de ella los días diez, once y doce del actual, la cual es fundadamente de esperar sea tan concurrida, animada y abundante en transacciones como en los anteriores años, ó quizá mas aun por las varias circunstancias del año mirado bajo el punto de vista agrícola; y así es que su importante mercado de ganados ha de estar muy surtido de todos ellos y por cierto de muy buena clase de estado en general.—*Corresponsal.*

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudación obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central. (corriente 63'00)	141	76
(de 78 á 79 78'76)		
Puente. 1208	94	
Pretorio. 628	20	
S. Sebastian. 372	20	
Tejares. 882	45	
Matadero. 642	40	
TOTAL. 3875	95	

DE CUYA SUMA CORRESPONDE

Al Tesoro. 1780	05	
A la provincia y municipio. 1780	15	
Adicionadas. 315	75	
TOTAL IGUAL. 3875	95	

Córdoba 8 de Agosto de 1879.—Francisco de P. Barbudo.

LA SEÑORITA D.ª RAFAELA DE LARA PEDRAJAS, ha fallecido.

Sus desconsolados padres, hermanos, tios, Director espiritual y demás parientes y amigos de la difunta (Q. E. P. D.)

Ruegan a las personas que por un olvido involuntario no hayan recibido esquila de invitación, se sirvan encomendarla a Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar hoy en la iglesia parroquial de San Andrés, a las seis y media de la mañana, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio.

Los señores sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia Parroquial de San Miguel, el día 12 del corriente, por el eterno descanso del alma del señor D. Manuel Riobó y Ortiz, recibirán el estipendio de ocho reales.

Los señores sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia del Convento de Santa Cruz, el día 13 del corriente, por el alma del Sr. D. Manuel Riobó y Ortiz, recibirán el estipendio de ocho reales.

Boletín religioso.

—Hoy, S. Lorenzo, diácono, mártir en Roma y natural de Córdoba.—Mañana, San Tiburcio, y Santa Susana, virgen.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia Parroquial de San Lorenzo, por la intención de un devoto.—Mañana, en la Parroquia de San Juan (Trinidad), en honor de San José, por unas devotas.

—Quinto y sexto día de solemne novena a Ntra. Sra. del Tránsito, en la Iglesia auxiliar de San Basilio, dando principio al toque de oraciones.

—En la Iglesia parroquial de San Lorenzo se celebrará hoy a las diez una solemne función a su titular, en la que predicará el Sr. D. Juan Antonio Salmoral.

—Hoy a las ocho habrá en la Iglesia de Santa Ana Misa y Comunión para las Hijas de la Purísima, y por la tarde a las seis los ejercicios de costumbre.

—Pasado mañana a las nueve se celebrará en la Iglesia de Religiosas Capuchinas una solemne función, en honor de la Seráfica Santa Clara, en la que predicará un Rdo. Padre Jesuita.

—Hoy sexto día de solemne novena que los Hijos y Cofrades del Santo Escapulario dedican a María Santísima del Carmen, en la Iglesia de Carmelitas Calzados, Puerta Nueva, dando principio a las seis de la tarde; predicará el Sr. D. Luis Ramos y Alarcón.

—Los asociados a la corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de Loreto, en la Encarnación.—Mañana, a Ntra. Sra. del Milagro, en San Francisco.

En la Iglesia del convento de religiosas de Santa Cruz estará el Jubileo en los días 11 y 12 del corriente, por concesión especial del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo; y el 12 a las diez de la mañana tendrá lugar la función de regla a Santa Clara, en la que predicará el Sr. D. Juan Bautista del Pozo.

Espectáculos.

GRAN TEATRO.

Segunda y última función para hoy. Ejercicios de Mr. Velle, bailes por los niños florentinos, y cuadros disolventes.

Seis ricos regalos. PRECIOS.—Proscenios primeros, 40 rs.—Idem segundos, 30.—Plateas y palcos principales, 30.—Palcos segundos, 15.—Butaca con entrada, 7'98.—Delanteras de anfiteatro con id., 5.—Idem de paraiso con id., 3.—Entrada al piso bajo, 3 rs.—Idem al alto 2 reales.—A las nueve en punto.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 8 de Agosto de 1879.

Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Preocupados los ánimos con la desgracia que agobia a la real familia con motivo del fallecimiento de la infanta doña Pilar, a la vez que alarmados con el riesgo que ha corrido el monarca con la rotura del coche que lo condujera desde Villalba a la Granja, pocas noticias políticas circulan hoy que dignas de contar sean.

El estado de nuestro joven rey es satisfactorio según puede ver en los telegramas oficiales y particulares que publica la prensa, de la que una parte se ha echado a discurrir sobre las probabilidades de que se aplaque el suceso que se esperaba para principio del invierno próximo, así como sobre la época de la reapertura del parlamento y de los asuntos que han de discutirse. Una y otra cosa parece son prematuras, conceptuando la primera como de carácter reservado y la segunda dependiente del curso de los acontecimientos, que podrian hacer conveniente la reunion de los padres de la patria mas ó menos pronto.

Los que se dedican al noticiario no dejan la muletilla de la crisis, siendo el personaje que hace algun tiempo merece su predilección el marqués de Orovio, al que suponen en articulo mortis como ministro, dando a entender ha tenido un serio altercado con el presidente del consejo, que dicen se encuentra disgustado, y que así se lo ha manifestado al ministro de Hacienda, de su gestión rentística. Nada menos que eso; antes por el contrario, los estados de recaudación en alza, los pagos al corriente, el crédito subiendo como se ve por la cotización en Bolsa y por las ofertas de metálico a módico interés, hace que sus compañeros tengan confianza en los planes rentísticos de Orovio, accediendo a la vez en cuanto pueden a las continuas exigencias de econo-

mías que pide, no habiendo sido el último Martínez Campos en complacerle, para lo cual hizo la reducción en el ejército que tan bien recibida ha sido por el país.

Sirve tambien de pie forzado el dualismo que dicen matará al partido liberal-conservador, y hoy se pasa a dar por supuesto que el jefe del gabinete prescinda ya de Cánovas, a quien trataría de suplantir en la dirección del partido, sin tener en cuenta que no hace mucho tiempo dijera en pleno parlamento que reconocía como jefe del bando a que se hallaba afiliado al primer ministro de la restauración, y que apreciaba en todo su valor el apoyo incondicional que aquel le había ofrecido.

Muéstrase cierto empeño en querer hacer ver que lo mismo el ilustre general que el ministro de la gobernación se hallan dominados por aficiones moderadas, creyendo de este modo enagenarles las simpatías de los que aman por igual la libertad y el orden, para lo cual exponen de mil maneras lo que ocurre en el bando histórico, que dicen apoyará a la situación pro con la seguridad de que esta pondrá en planta su credo; sin querer comprender que no todos se convienen en estacionarse, y viendo que el moderantismo lo hace, se separan de él con el menor ruido posible, para marchar donde saben han de ser bien recibidos, si llevan por norte el amor a las instituciones y un buen espíritu de conciliación. Si no, ¿cómo creer que de rumbo contrario, ó sea del centro, se demostraran las mismas aficiones y simpatías al actual gobierno, si creyeran que se les llevaba al retroceso?

El duque de la Torre ha salido para Andalucía, donde permanecerá pocos días, acompañado de un ingeniero que estudiara la manera de llevar a cabo algunas mejoras en las posesiones del general Serrano. Después regresará a Biarritz al lado de su familia.

Ya salió lo de las cartas, habiéndose hablado hoy de una muy importante de Ruiz Zorrilla en que se dice invita a Martos a pasar a Francia para conferenciar respecto a la gefatura del partido, indicándose que Martos no accederá a verificar el viaje.

El general Blanco recorre actualidad la isla de Cuba, dicen no hay temor algunos trastornos, mejorándose el estado de aquel país y rándose la pronta esterminación de las dos partidas de bandoleros.

El general Martínez Camp será pronto en vista del buen de salud del monarca. Se cree que la estancia de la r en la Granja será mas breve de lo que se creyera.

Probable reconciliación con España de las repúblicas sur americanas.

Se espera lleguen a buen término las negociaciones entre Tur Grecia. Sigue en Rusia la ej de nihilistas y el destierro de nos sospechosos a l.

El consolidado es nos 94'10.—Am Ferro-carriles 31'30.

De *La Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos lo siguiente:

—Habana, 5 de agosto.—Al ministro de Ultramar, el gobernador general de la isla de Cuba:

Recibida noticia fallecimiento de la serenísima señora infanta doña María del Pilar Berenguela, ruego a V. E. se sirva hacer presente a S. M. el rey y su augusta familia el profundo dolor que ha causado este infausto suceso en autoridades, corporaciones y habitantes de la isla.—Calleja.

El capitán general dice con esa misma fecha que no ocurre novedad en el territorio de su mando.

San Ildefonso, 7 (5 tarde).—Segun noticias de origen autorizadísimo, el estado de S. M. el rey es satisfactorio.

La dislocación del brazo es muy leve y no hay fractura de ninguna especie, como se había creído.

La dislocación es en el hombro derecho, que es el lado de que volcó el coche.

La princesa de Asturias, las infantas, y los señores marqués de Alcañices, condesa de Llorente, marquesa de Santa Cruz, general Cevallos y marqués de San Gregorio no han sufrido ni la mas ligera contusión.

Solo el general Echagüe ha sufrido una dislocación en el brazo.

S. M. el rey descansa en este momento de las fatigas y cansancio de las últimas noches.

Los médicos de cámara no han creído necesario dar cuenta oficial del accidente, lo cual demuestra que la dislocación es ligera y que no ha producido herida alguna el golpe.

San Ildefonso, 7 (9 noche, recibido el 8.—S. M. el rey sigue bien.

La calentura no se ha declarado. Ha tomado alimento.

Después ha recibido de pie a la oficialidad, a muchos individuos de la corte y a un gran número de personas de todas las clases sociales.

En el momento del vuelco ocurrido ayer, una rueda del coche pasó encima del sombrero de S. M.

Afortunadamente, el coche cayó al lado opuesto del precipicio.

La princesa y las infantas continúan sin novedad.

La contusión que recibió el general Echagüe, aunque algo mas grave, no ofrece peligro alguno.

Se asegura que el general Martínez Campos permanecerá en este real sitio hasta la completa curación de S. M., que será muy pronta.

San Ildefonso, 7 (11-40 n.).—El presidente del Consejo de ministros al ministro la Gobernación:

El mayordomo mayor de S. M. el rey me dice lo siguiente:

«Excmo. Sr.: El sumiller de corps de S. M. me dice con esta fecha lo que sigue:

El presidente de la real facultad de la real cámara, D. Francisco Alonso y Rubio, me trasmite el siguiente parte:

Excmo. Sr.: A las doce y cuarto de esta tarde, en la bajada del puerto de Navacerrada, ha volcado, por haberse roto una rueda, el carruaje en que iban S. M. y SS. AA. RR., teniendo el que suscribe la honra de acompañarles.

S. M. se dislocó el brazo derecho, siendo la dislocación de la estremidad superior del humero hacia abajo y adelante.

Sobre el pretil mismo del camino y sin tardanza reduce la dislocación.

Se aplicó el apósito conveniente para dejar inmóvil la articulación ofendida, y se trasladó S. M. a otro carruaje en el que llegó sin novedad al real palacio de San Ildefonso.

El estado general de S. M. es bueno, sin que se haya desenvuelto la reacción febril.

SS. AA. RR. no han sufrido ninguna lesión.

Lo que tengo el honor de poner en el superior conocimiento de V. E. para los efectos oportunos.

De orden de S. M. lo traslado a V. E. para su debido conocimiento y efectos subsiguientes.

Los guardas a V. E. muchos años. San Ildefonso 7 de agosto de 1879. Jefe superior de Pa...

...edices.»

El general Blanco recorre actualidad la isla de Cuba, dicen no hay temor algunos trastornos, mejorándose el estado de aquel país y rándose la pronta esterminación de las dos partidas de bandoleros.

El general Martínez Camp será pronto en vista del buen de salud del monarca.

Se cree que la estancia de la r en la Granja será mas breve de lo que se creyera.

Probable reconciliación con España de las repúblicas sur americanas.

Se espera lleguen a buen término las negociaciones entre Tur Grecia. Sigue en Rusia la ej de nihilistas y el destierro de nos sospechosos a l.

El consolidado es nos 94'10.—Am Ferro-carriles 31'30.

De *La Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos lo siguiente:

—Habana, 5 de agosto.—Al ministro de Ultramar, el gobernador general de la isla de Cuba:

Recibida noticia fallecimiento de la serenísima señora infanta doña María del Pilar Berenguela, ruego a V. E. se sirva hacer presente a S. M. el rey y su augusta familia el profundo dolor que ha causado este infausto suceso en autoridades, corporaciones y habitantes de la isla.—Calleja.

El capitán general dice con esa misma fecha que no ocurre novedad en el territorio de su mando.

San Ildefonso, 7 (5 tarde).—Segun noticias de origen autorizadísimo, el estado de S. M. el rey es satisfactorio.

La dislocación del brazo es muy leve y no hay fractura de ninguna especie, como se había creído.

La dislocación es en el hombro derecho, que es el lado de que volcó el coche.

La princesa de Asturias, las infantas, y los señores marqués de Alcañices, condesa de Llorente, marquesa de Santa Cruz, general Cevallos y marqués de San Gregorio no han sufrido ni la mas ligera contusión.

Solo el general Echagüe ha sufrido una dislocación en el brazo.

S. M. el rey descansa en este momento de las fatigas y cansancio de las últimas noches.

Los médicos de cámara no han creído necesario dar cuenta oficial del accidente, lo cual demuestra que la dislocación es ligera y que no ha producido herida alguna el golpe.

San Ildefonso, 7 (9 noche, recibido el 8.—S. M. el rey sigue bien.

